

Querida

Te agradezco el apoyo que me diste para cubrir los costos de la demanda de Humberto Moreira en mi contra. A un año de la demanda de Moreira te sintetizo lo que ha pasado hasta ahora y las batallas futuras.

Empiezo con una aclaración. El Bufete Beristaín y Asociados me defiende Pro Bono, pero yo soy el responsable de los gastos lo cual me parece razonable.

Primer semestre

Entre agosto de 2016 y enero de 2017 fueron meses muy malos. Moreira encontró en Alejandro Rivera Juez 15avo de lo civil un aliado que le concedía todas sus peticiones. Nos dieron un palo tras otro. Mencionó los más importantes.

1. Le dio acceso a mis estados de la cuenta de banco durante los últimos tres años cuando apenas empezaba el juicio.
2. Metimos un amparo y lo ganamos pero impuso una fianza en efectivo de 225 mil pesos. El Colegio de México me hizo un préstamo.
3. A las pocas semanas autorizó que le entregaran al abogado de Moreira —un tercero—ese dinero que todavía tiene en su poder.
4. Autorizó unas preguntas parciales y tendenciosas que debía responder en unos exámenes psicológicos y de personalidad. Fueron 20 horas de interrogatorio.

Segundo semestre (febrero-julio de 2017)

La situación empezó a cambiar cuando difundí por medios de comunicación lo que estaba pasando además de presentar una queja ante el Consejo de la Judicatura y sostener varias audiencias con el entonces presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, Edgar Elías Azar. El juez se excusó y el caso pasó a uno nuevo. Todavía es pronto para saber la imparcialidad con la cual será tratado pero están empezando a salir fallos a favor. Es decir, estamos revirtiendo el impulso anterior y vemos con un mesurado optimismo lo que está pasando.

Por otro lado, pudimos pasar a la ofensiva en varios frentes con los cuales queremos aprovechar mi caso para exhibir la manera como se hostiga al periodismo independiente en México.

1. Humberto Moreira me acusó falsamente en una carta que le publicó **La Vanguardia de Coahuila** y procedimos a demandarlo por daño moral por la vía civil en el Distrito Federal. En mi caso no pusimos monto a la posible indemnización porque uno de los objetivos es observar el trato que recibe del juez (él me está exigiendo 10 millones de pesos).

2. También estamos aprovechando el caso para buscar que se involucren tres dependencias públicas en el creciente problema del uso de las demandas por daño moral contra periodistas y defensores para inhibir o intimidar. Este esfuerzo lo estoy haciendo en coordinación con Artículo 19, la organización que me representa y con el Bufete de Beristáin y Asociados.
 - a) Interpusimos una petición al “Mecanismo de protección de personas defensoras de derechos humanos y periodistas” de la secretaría de Gobernación –tengo años de estar bajo su “protección”—para que se involucrara en el tema. Como argumentaban falta de competencia les demostramos que tenían capacidad para hacer al menos una investigación independiente de lo que estaba pasando. Es difícil lograr algo porque es una organización muy limitada políticamente que tiende, además, a excusarse cada que pueda.
 - b) Tuvimos conversaciones con los titulares de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal para explicarles el comportamiento del poder judicial. Mostraron interés en involucrarse en los temas administrativos. Estamos preparando unas quejas para comentarlos con ellos.
 - c) Finalmente, pensamos promover con la CNDH y la CDHDF la posibilidad de presentar más adelante una iniciativa de ley para hacer algunas modificaciones a las leyes que ahora facilitan las demandas por daño moral contra periodistas y defensores.

Como verás, es un proceso complejo al que le estoy dedicando una buena cantidad de tiempo porque entiendo que el asunto me trasciende. Es una de las escaramuzas en la batalla por la libertad de expresión. Obviamente, la evolución del caso ha disparado los gastos como podrás observar en el informe financiero. He gastado 375 mil pesos y he recibido apoyos por 181 mil.

Te mando un fuerte abrazo,